

contents

## 06

## みやぎ若者応援サーバー

チューター養成・参加者の声

## | カウンセリング講座

本事業では、みやぎ若者応援サーバーを支えていただく大切な役割としてオンラインチューターを募集し、養成講座を実施しました。

オンラインチューター養成講座では、コミュニケーションに関する講座を5時間提供した。チューターの役割「一緒にゲームを楽しむ人、話をする・聴く人、励まし助け合う人、情報提供する人」を確認し、その実践を助ける内容として以下3部構成とした。

## ① コミュニケーション基礎Ⅰ

非言語コミュニケーションの重要性と、積極的傾聴について提供した。また、コミュニケーションと自己マインドの関係性から、ストレスマネジメントも合わせて提供した。チューターのチーム力強化のため、貴重な対面交流の本機会を最大限活用し、グループワークを多く取り入れた。

## ② コミュニケーション基礎Ⅱ

コミュニケーションが不得意な受益者、ゲームに熱中した時に互いに感情的になりやすいことなどを想定し、「アングラーコントロール」と「アサーショントレーニング」を提供した。

## ③ コミュニケーション実践

まとめとして、アナログゲーム（ジェンガ）を使って、チューター役と受益者役でのモデル演習と各々によるフィードバックを実施した。各々の個性が見られ、様々なタイプのチューターがいることの意義なども共有した。

どのチューターも、コミュニケーションについて学んだことがなく、各自のコミュニケーション課題にも対応する結果となり、有意義な場となった。

## | オンラインゲーム基礎講座

オンラインゲーム基礎講座で講師を務めました（一社）仙台eスポーツ協会気仙沼支部の桑原と申します。弊会では、社会の発展と幸せを追求するためにeスポーツを活用する「ソーシャルeスポーツ」という概念を掲げ、社会福祉や健康管理、教育といった多方面での活用を模索し、地域におけるeスポーツの普及と定着を進めています。現在主流のeスポーツは、複数人でチームを組みプレイするものが多く、遠隔地に居てもオンラインを活用することで、コミュニケーションスキルを向上させるツールとなります。

基礎講座では、eスポーツの一般的な概念のお話や、社会福祉や教育へのeスポーツ活用について事例を挙げながらお話しさせて頂きました。またオンラインゲームをプレイする上で問題となる不正行為やマナーの問題などについてレクチャーしたあとで、ゲーミングPCを用いたゲーム実践を行い、支援者と一緒にプレイするゲームへの理解を深めました。チューターの皆さんもゲームが好きとあって、雑談を交えながらとても良い雰囲気の中で楽しく講義をさせていただきました。



## | チューターの声

## Tutor's Voice 1

## アマネさん



私は大学でピアサポーター、つまり学内の仲間と共に支え合う活動に取り組んでいます。その活動中、先生からSwitchさんの活動を紹介していただきました。元々ゲームはあまり得意ではありませんが、ゲームをプレイすること自体はとても好きでしたから二つ返事でお引き受けしました。当初、Switchさんからは「APEX」や、「マイクラフト」を通し、参加者の方とオンライン上で交流を図ることで、最終的にSwitchさんが参加者の方をリアルな社会の場へ再スタートする流れだと聞いていました。実際その通り進むのですが、参加者の方とチューターとで垣根がないため、Switchさんを介さずにオフラインで遊ぶ場面がいくつか出てきました。お食事やカラオケに参加者さん、チューター、数人で遊んでいます。私はチューターとして参加者の方を導くのではなく、参加者さんとチューターでお互いゲームでもリアルでも切磋琢磨しあう、すなわちピアサポートの活動に近いのではないのでしょうか。

## Tutor's Voice 2

## 卵屋ふむ吉さん



この活動に参加したきっかけは、学校の掲示板上に募集の紙があって色々な人とゲームができる、ゲームを通じて参加者を支援していくと書いていてどのように支援していくのが気になり参加してみました。活動してみたの感想は、最初こそ緊張していましたが、だんだんと仲良くなっていくのがお話をしていたりゲームをしていると感じます！最近では参加者の皆さんとゲームをしたり、オフで交流会をして遊んだり、お話をしたりして楽しく活動ができています！！

今後はこの経験を、活かせるかはわからないんですけど人と話す時とかにカウンセリング講座で習った事を思い出しながら生活していけたらいいなと思っています！！

## | 参加者の声

## KAITOさん

新聞に掲載されていた記事を見つけた両親に勧められ、興味を持ったので参加しました。実際に参加してみて、初めのころは参加者も少なく不安なことも多くあったのですが、チューターやスタッフの方々がとても優しく接してくれて楽しく活動することができています。今後も一つのゲームに限らず、様々なゲームを通して交流を深めていきたいです。

